



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO



HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA:

La suscrita Diputada Mercedes del Carmen Guillén Vicente, Diputada representante del Partido Revolucionario Institucional, de la Legislatura 66 Constitucional del Congreso del Estado de Tamaulipas, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 64, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas; 67, numeral 1, inciso e); 93, numerales 1, 2 y 3 inciso c), de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, comparezco ante esta Asamblea Legislativa, para presentar la siguiente propuesta de Punto de Acuerdo al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Podemos sostener sin temor a equivocarnos que todos hemos sido testigos o víctimas del bullying.

Esa espantosa conducta que viene del inglés bully que significa intimidar, y es una forma de violencia dirigida a una persona en especial, que puede ir más allá de las palabras llegando al acoso, e inclusive a agresiones físicas.

El último evento que nos llenó de indignación sucedió en la de Ciudad México, el llamado "Caso Fátima", la víctima, una adolescente de apenas trece años, que en una primera versión fue literalmente aventada del tercer piso por sus acosadores, y otra versión sostiene que ella misma se aventó ante la impotencia de ser buleada impunemente. Ambas versiones son para preocuparse, si la aventaron es un delito espantoso y si ella lo hizo, es un acto de gran desesperación. Aún así, el resultado es el mismo, se fracturó la cadera y aún sigue en el hospital.



**GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO**

Como todos los casos el bullying victimiza a quien es diferente ya sea en físico, en gustos. En este caso por lo que se sabe, ella era acosada por la música que le gustaba, coreana del genero k-pop, que le agrada a muchos adolescentes.

Se ha confirmado que hubo quejas anteriores y las autoridades contestaron que se atendió el caso en su momento, cosa que por lo que vemos no sirvió de mucho.

En México la violencia escolar ha ido en aumento y por desgracia, la violencia familiar también. Las redes sociales lo han empeorado, porque el acoso no cesa al salir de la escuela.

Buscando aportar alguna idea, descubrimos que Dinamarca, Suecia y Finlandia tienen uno de los índices de acoso escolar más bajos del mundo. Se basa en un enfoque múltiple y donde se ha descubierto después de quince años, que el actor principal de esta conducta no es la víctima ni el victimario, sino el público, o sea el resto del salón.

También descubrieron que es un problema especial que se da principalmente entre los diez y quince años, cuando es sumamente importante para la niña y el niño, pertenecer a un grupo.

Un acto de acoso es una expulsión del grupo, así de grave para ellos. Los niños y jóvenes que sufren acoso, necesitan entender el significado de formar parte de algo. Y bajo el lema de "todos se respetan", los amigos y los no amigos, o sea "los otros", te ayudan si te acosan. Los padres se involucran conociendo los casos que se presentan e intentan encontrar maneras de hacerlos más fuertes, más resistentes a la adversidad.



**GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATVO**

Cada vez es más difícil ser adolescente, ayudemos todos, compañeros, padres de familia, escuela. Hay que atrevernos a hacerles más fácil su vida, no sólo en la escuela sino en su tiempo libre.

Más que sanciones, lo que importa es enseñarles en la escuela a dialogar y hacerse cargo en una estrategia antiacoso que nos involucre a todos. No dejemos que Tamaulipas tenga un caso "Fátima".

Por todo lo anterior, someto a su apreciable consideración el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. El Honorable Congreso del Estado de Tamaulipas, hace un atento y respetuoso llamado a la Secretaría de Educación en el Estado, para buscar entre todos los actores, nuevos enfoques para enfrentar el bullying.



**GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO**

Dado en el Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, a los veinticinco días del mes de febrero del año dos mil veinticinco.

ATENTAMENTE

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized loop followed by a vertical line and some smaller scribbles.

**DIP. MERCEDES DEL CARMEN GUILLÉN VICENTE
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL**